



## AMLO adelanta que abordará con Claudia el llamado *plan C*

● “Hay que analizar cuáles iniciativas podemos proponer; los cambios al Poder Judicial, prioridad”

A. SÁNCHEZ Y E. OLIVARES / P14

# López Obrador acordará con Claudia Sheinbaum cómo ejecutar el *plan C*

ARTURO SÁNCHEZ JIMÉNEZ  
Y EMIR OLIVARES

Con la mira puesta en reformar el Poder Judicial y ante la posibilidad de que Morena y sus aliados obtengan la mayoría calificada en el Congreso de la Unión –requisito para la aprobación de cambios constitucionales–, el presidente Andrés Manuel López Obrador adelantó ayer que acordará con la próxima presidenta, Claudia Sheinbaum, cómo ejecutar el llamado *plan C* y qué iniciativas de ley impulsarán.

El jefe del Ejecutivo dijo en su habitual rueda de prensa en Palacio Nacional que si bien no busca imponer nada, considera que se tiene que abordar el tema de esta reforma “porque no es posible mantener un Poder Judicial que no esté al servicio del pueblo”.

Tras señalar que el aparato judicial “está, como es de dominio público, al servicio de una minoría y a veces de la delincuencia organizada y de cuello blanco”, López Obrador afirmó que “tiene que haber un Poder Judicial que represente a los

mexicanos, incorruptible, porque si no, no avanzamos, pero eso hay que verlo, platicarlo con la virtual presidenta electa”.

Señaló que, debido a que la nueva legislatura inicia el 1º de septiembre, su gobierno tendrá un mes para enviar iniciativas antes de que concluya su mandato y tome posesión Sheinbaum el 1º de octubre.

“Lo voy a hablar con Claudia, la virtual presidenta electa, porque presentamos iniciativas que están en el Congreso, a ver cuáles de esas iniciativas podemos impulsar y que se alcancen a aprobar”, dijo el man-



datario. “Nos tenemos que poner de acuerdo para ver esas iniciativas con Claudia y otras cosas que tenemos que ver de manera conjunta”, abundó.

Destacó que durante su gobierno ha explorado sin éxito distintas vías para reformar el funcionamiento del aparato judicial. “Yo he buscado con otros mecanismos la reforma al Poder Judicial y la verdad no los veo eficaces, por ejemplo, no se puede pensar en su desaparición con una reforma constitucional y crear un nuevo Poder Judicial, algo parecido a lo que hizo Zedillo. No estoy de acuerdo con eso”.

“La otra opción es dejarle a sus integrantes –esa era mi intención inicial–, que impulsaran la reforma, pero no tuvimos éxito, siguieron sometidos a los poderes económicos y al poder político, no tuvieron la arrogancia de sentirse libres, demostraron su vocación de vasallos. Entonces esa vía no”, añadió.

“¿Cuál es la vía que propongo? La elección, que el pueblo elija a los magistrados y a los ministros.

Y ahí es donde se puede llegar a un acuerdo, se puede matizar sobre los requisitos, pero que al final sea en elecciones libres, directas, en las que el pueblo decida quién debe ser juez, magistrado o ministro después de conocer trayectorias y saber quiénes son los candidatos”, insistió.

Al concluir el proceso electoral y levantarse la veda, el presidente López Obrador anunció que dejará pocos pendientes a su eventual sucesora, uno de ellos la culminación de las obras de aduanas en la frontera con Estados Unidos.

Incluso, comprometió que en agosto estará completo el circuito del Tren Maya, pues aún falta conectar desde Playa del Carmen hasta Calakmul, y de ahí a Escárcega y finalmente cerrar en Palenque.

Agregó que se avanzará en los trabajos del Corredor del Istmo de Tehuantepec, en particular del Tren Transístmico.